

はぐくむ

2016.08.31

中原小学校の通学路

少し前に「世界の通学路」という映画を観たことがあります。

4カ国、4人（別の大陸、違う言語、宗教、生活環境の中で暮らす子ども）にしぼって、通学路が危険だらけで、大人の足でも過酷な道のりを、子どもが学校へまっしぐらに向かう様子が流れる映画でした。

どうしてそんなに苦労してまで、学校に行くのだろう？

真っすぐな瞳で、「夢をかなえたいから」語りました。

ひたむきなその子どもたちが、教えてくれたこと「学校に行く」ということは、将来を切りひらくための「パスポート」ということでした。

中原小も、子どもたちが、休まず毎日学校に来てくれることを、とてもうれしく思います。

学校に着いてからの顔は見えますが、わたしがしっかり見ておきたい脳やからだ、その内側は、学校以外ではぐくまれていることがたくさんあります。

まずは学校から一番遠い（3.8キロ）河津こうや君の、登校から同行させてもらいました。



準備OK！お家を出発する時間！になりました。もしかしたら、学校に近いお家の人、この時間くらいに目覚めているのかもですね。

熊大発達小児科の上土井Dr.の講演を聞いたとき、「朝の光」を受けることの大切さを実感しました。

脳（こころ）の成長や、自律神経、外からは届かないホルモンのスイッチが入ります。いっぱい浴びていますね！



走って中島ゆうりさんのお家の前まで。ゆうりさんは、お家の前に立ってまっていました。





合流場所に安藤こうさんが来て3人になりました。と〜っても早歩き！



登校途中に、数名の方とすれちがいました。昨年卒業したという、中学1年生の男の子が車で、大分の中学校に行くのに送ってもらっていました。

車の運転席の方と、その中学生の男の子と目を合わせて、にっこりしていました。

高校に行く自転車の子ともすれ違いました。

坂ノ下、橋本さんがお家の前で、玄関のそうじをされていて、「おはよう、いってらっしゃい」と声をかけてくださいました。

ありがとうございます！と思いながら声をかけると、「あの子達、毎日遠いところから歩いてきてえらいねえ」ともいってくださいました。



三角店が集合場所。みんなが少しずつ集まるのを、ランドセルをおろして、遊びながら待ちます。

途中、民生委員の宗像さん（同級生のお母さん）もお家から出てきて、「おはよう」と声をかけて、みんなの顔をみてくれます。



全員そろったら学校へ。

最近お引越して、登校の方法が車で送迎から歩きになった毛利さんに、「どう？」とたずねたら、ななさんは「歩きながら友だちとお話できるのがとっても楽しい！」えいと君は「歩くと体力がアップします！」とスマイル。

毎日毎日、登校の見守りをしてくださる福鳶さんともすれ違います。

「おはよう」だけでなく、顔を見て目を見ながら、「朝ごはんたべてきたね？」「今日はからだの調子はどうね？」「運動会の練習はじまったね！」など声をかけてくださいます。



夏休みに、子どもの通学路や、来校者へのあいさつが不足しているのご意見がありました。学校に着いてから職員室でのあいさつはとても上手な子どもたちなのに、です。

近年の県下の教育実態でも、あいさつができないとか、体力が低下しているとかは、多くある！ある！の話題です。

あいさつは、もちろん学校や家庭で教えるべきことですが、その場に合わせたの、タイミング、距離、声の大きさなどの調整は、体験の積み重ねで練習して、学ぶものですよ。

今はまだ、できないこともあります。

毎日毎日の登下校で、脳やからだの成長、友だちとのコミュニケーションに加えて、あいさつも練習中なんですよ。

登下校の経験っていい勉強だなと思いました。



3. 8キロを歩いてようやく学校着。

子どもたちは、ニコニコ！先生方はすでに運動場のテントを動かしたり、ラインをひいたりして運動会の練習準備！をされていました。（すみません！）

わたしはもうヘトヘト・・・でした。ふうっ・・・。



運動会の練習が始まっています。

一人ひとりの出番が多い、中原小学校の運動会になりそうですね。だから、練習も、一人ひとりが、たくさん体を動かしたり、覚えたりすることがあります。

朝ごはんは、必ず食べておきましょうね。

朝ごはんの後の歯みがきはしていますか？
登校してきたときに、お口のまわりに食べ物がついていたり、少しにおいがするときもあります。

「行ってらっしゃい！」の時に、ちょっと気をつけてみてください。

くまもとキッズウィーク

9月1日(木)～15日(木)



明日からキッズウィークに入ります。詳しいことはまた明日のお便りで！ですが・・・

校長先生発行の「なかばる通信」にありますが、学校のホームページができました。

保健室からのページもいただきました。

子ども達の心とカラダのエネルギー「朝ごはん」です。保健室から朝食を紹介しようと思います。「我が家の朝ごはん！」写真（データ）をいただける方がいましたらぜひ！

お待ちしております！